



# Le cerf-volant de Tahina



*Histoire écrite par Catherine Rhiat  
Septembre 2020*

Tahina est un enfant qui adore la nature. Il s'émerveille toujours en voyant les animaux de son pays, Madagascar.

Après manger il aime s'allonger sous un palmier Tahina spectabilis. C'est un palmier qui ne pousse qu'à Madagascar et qui a vu le jour lors de la naissance de son grand-père.

Ses parents avaient choisi pour lui le prénom de Tahina pour rappeler le nom de cet arbre si précieux... précieux car il ne restait alors dans le monde que 30 arbres capables de se reproduire.

Le palmier est maintenant un grand arbre qui, par les temps de grosses chaleurs, procure de l'ombre et de la fraîcheur aux hommes et aux animaux.

Tahina regarde un oiseau dans le ciel, un coua huppé .... il est fasciné par sa belle couleur bleue, sa longue queue et sa petite huppe sur sa tête. Il le suit des yeux et s'endort.

Il rêve qu'il est avec son amie Landy qui aime aussi la forêt et les animaux de son pays.

Ils se promènent tous deux en observant ce qui les entoure. Ils sont fascinés par ce qu'ils voient. Un caméléon panthère attrape des criquets pèlerins avec sa longue et puissante langue. Des abeilles butinent des fleurs aux couleurs vives.

Un grand tenrec, indifférent à cette agitation, regagne son terrier suivi par ses nombreux petits. Puis une libellule vient se poser sur l'épaule de Landy, s'envole et revient vers eux, comme si elle voulait leur dire quelque chose. Ils décident de la suivre.

C'est alors qu'ils voient un homme prêt à attraper le coua huppé. L'oiseau ne se doute de rien. Aussi Tahina et Landy font-ils le plus de bruit possible pour le faire bouger, ils crient et tapent des mains.

L'oiseau surpris s'envole. Il voit l'homme et comprend que les enfants l'ont sauvé. Il s'envole et les remercie d'un coup d'aile.

L'homme est furieux car il pensait le capturer pour le vendre bien cher.

Landy lui explique que c'est une chance de voir cet oiseau rare puisqu'il n'existe qu'à Madagascar et que si on capture les animaux de Madagascar, l'île sera vidée de ses trésors naturels.

Elle lui fait comprendre que la population sera encore plus pauvre. Les touristes viennent du monde entier pour observer ces animaux et sans eux, de nombreux habitants de Madagascar seront privés de leur travail.

Tahina lui apprend que pour sauver certaines espèces d'oiseaux, des scientifiques prélèvent quelques œufs dans leur nid tout en veillant à en laisser aux parents-oiseaux.

Les hommes veillent sur les œufs jusqu'à leur éclosion puis ils s'occupent des petits.

Cela permet aux parents-oiseaux de pouvoir élever leurs petits sans problème et aux petits élevés par les hommes d'avoir davantage de chance de survivre.

De nombreux oiseaux élevés seront relâchés par la suite dans la nature, et quelques uns seront les ambassadeurs de ces espèces dans le pays et à l'étranger.

L'homme est étonné, il ne savait pas tout cela. Il les remercie pour ce partage de connaissances et il s'en va, heureux.

Tahina propose à Landy de fabriquer un cerf-volant qui pourrait voler comme l'oiseau. Landy est enchantée par cette idée.

Tahina sort une feuille de papier de sa poche et ramasse deux bouts de bois légers qu'il assemble. Landy s'empresse de chercher des brindilles et des fleurs et réalise une longue tresse qui sera attachée au cerf-volant.

Le cerf-volant est prêt. Tahina lance le cerf-volant qui s'élève rapidement. Les enfants sont ravis. Mais un petit vent souffle et emporte le cerf-volant qui commence à prendre de la hauteur. Tahina et Landy crient.

Ils crient si fort qu'ils réveillent un microcèbe Danfossi qui dormait dans un trou situé à la cime d'un grand arbre. Le microcèbe sort la tête pour voir ce qui se passe et tombe nez-à-nez avec le cerf volant. Sans même réfléchir, il attrape la tresse.

Mais il est si petit, si léger, qu'il est emporté avec le cerf volant.

Tahina et Landy sont horrifiés et ils crient de plus belle. Le coua huppé les entend et les voit s'agiter en montrant du doigt le cerf-volant. Il voit alors le petit microcèbe qui s'agrippe comme il peut.

En quelques battements d'ailes, le coua huppé est près du cerf-volant. Il attrape la tresse avec son bec et crie au microcèbe de sauter sur son dos.

Le microcèbe maintenant en sécurité, traîne derrière lui le cerf-volant pour le déposer dans les mains des enfants.

Tahina entend alors des cris. On le bouscule. Que se passe-t-il donc ?

Il ouvre les yeux et voit son amie Landy qui tient à la main un cerf-volant et qui lui dit "Tahina, tu viens jouer avec moi au cerf-volant ?"



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

**Le cerf-volant de Tahina - Texte écrit par Catherine RHIAT**

*ASLM - Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar*

colibri59cr@gmail.com - Septembre 2020



*Tenrec ecaudatus*

Demoiselle pennipatte à face bleue (*Proplatycnemis pseudalatipes*)